

1 1 月定例教育委員会会議録【概要版】

開催年月日	令和6年11月20日(水)	場 所	市役所本庁 災害対策本部室
開催時間	13時30分 から 14時20分まで		
出席者	教育長	高森 賢一	
	教育委員	宮田 靖、久世由美子、甲斐千尋、遠田真央	
	参 与	丸山真二、工藤靖治、竹光俊司、岩佐正文、佐藤健一郎、吉田尚良、 田崎俊久、山本栄作、太田康晶、岡田健一、田中政秀、高橋泰成	

◎ 開 会

高森教育長が開会を宣した。(13時30分)

◎ 会議録の承認

10月23日(水)に開催された10月定例教育委員会の会議録が承認された。

◎ 事務報告

◆教育長より以下の業務報告が行われた。

- ・ 第2回宮崎県都市教育長協議会
- ・ 静岡ブルーレヴズ合宿視察
- ・ 人事異動校長ヒアリング
- ・ 学生インターンシップ×教育大学リーグ振り返り
- ・ いのこ祭り
- ・ 西階幼稚園訪問
- ・ 第10回渡辺修三詩碑祭
- ・ 伊藤一彦氏の講演
- ・ 浦城小運動会
- ・ ジュニアエコノミーカレッジinのべおか「決算報告会・納税金贈呈式」
- ・ ソフトバンク AI Challenge についての協議

◆教育委員より以下の報告が行われた。

- ◎) 10月25日に県教育委員会との意見交換会に参加した。それぞれの市町村における課題を踏まえて、県への要望として4点の要望事項を挙げている。まず1点目は教職員の確保と人材育成について、2点目は教職員の働

き方改革推進について、3点目は不登校の対策、4点目は特別支援教育についてという要望を挙げて意見交換をした。どこの市町村も延岡と同じような課題が大変多くて、特に講師等の確保であったりとか、加配の配置とか、そういったような問題を抱えている中での要望だった。意見交換会の中で私たちが意見として言ったのは、やはり正職員の人事の配置であるとか、講師の配置であったりとか、そういったような人的配置についてぜひ努力をしていただきたいということ。そして、それぞれの市町村での加配等における財政支援を継続して県の方からお願いしたい、そういったようなことをお願いしたところである。県からも、最大限そういった努力をしていきたいというような回答をいただいたところであった。その中で不登校の対策についての意見交換会の中で、県の黒木教育長から、延岡市で県内初めて開設をした学びの多様な学校分教室についての意見をいただき、先進的な取り組みで、非常にありがたい開設をしていただいたという意見をいただいたところであった。

◎) 11月1日にイオンで国スポのイベントの打ち合わせがあった。3日には国スポのイベントに特別ゲストとして出演した。7日が西階中学校で、来年の立志式での講演について、どういう形でやるかという話をした。9日が全国学校保健大会の特別講演で、シーガイアで1時間半ぐらい話をしてきた。15日は名水小学校の訪問に行き、人数もかなり少なくなっているが、前回行ったときもすごく明るい子どもたちだなと思ったが、今回も少ない人数で、また欠席者も多くて6人ぐらいであったが、先生と子どもたちが一体になっているんなことをされていてよかったなと思って帰ってきた。明日からは大分にいろいろと話をしに行く。30日には来年度の講演の打ち合わせがある予定。

◎) 1つは、知り合いの消防士から聞いた話だが、消防士の方たちが、例えば事故とか、事件とかに行き行って処理をする。事故処理をした後に、すごいショッキングなものを見たりすることがよくあるんで、その仕事が終わった後に、そこに立ち会った消防隊員で個室に集まって、みんなで言いたいことを全部言っちゃう、吐き出しちゃうっていうことをやっているらしい。もちろん外には情報を絶対に出さないっていう約束だが、それが例えば学校の先生とか、そういう方たちもそういうふうにとできると、やっぱりどうしても完璧に聞き入れることって不可能だと思うんで、本当に思い切り愚痴とか言えるような環境を作ると、メンタルの調整というか、うまくできるんじゃないかなど、消防署の方と話したときに、それは他の職業でもいえるんじゃないかなど思った。もう1つは、大分の先生だが、クレームのような電話などが保護者からあったりするが、例えばそれを録音していいような決まりとかあれば、相手も感情的にならずに、冷静に言ってく

るような状況がつかれるから、お互いの責任を持った上でのクレームだったら全然受けるが、暴言のような、そういうのも録られちゃうと困るから、そういうふうに録音できればいいのだがと言っていた。西階幼稚園について、その子どもたちの成長を考えていろいろやっていると思うが、その成長って、どういうふうに教育したらどういうふうな大人になっていったかっていうデータなんかをとるのはすごい難しいと思う。例えば大谷翔平がどういう幼稚園時代を過ごしてきたかとか、そういうのは分からないと思うので、僕はこの前行ったときにすごいみんな楽しそうだったので、楽しんでもらうことが一番大事なのかなと思った。楽しむ中でも、辛いこととか、やっぱりどっちみち当たると思うんで、基本は楽しむっていうことが大事なのかなと思った。あのときはすごい雰囲気良くて、いい幼稚園だなと思ったが、もうちょっと利用者を増やしたいという話があった。例えば見学会とかをしていくと、多分そういうふうにしていかないと、保護者が知る機会がない。ここはどういう幼稚園なのかなとか、知る機会がないと思うので、なかなか選択肢としては入ってこないんじゃないかなと思った。

- ◎) 10月29日の夕刊デイリーに載っていたが、南浦中学校が、先生を入れて14名、うちの会社に企業訪問に来られた。毎年いろんな中学校から来られるが、今年は南浦中学校だけだった。会社の中で、うちの製品を作っている現場を見てもらうが、やっぱり中学生は、機械がいくらするのかとか、製品はいくらで売れるのかとか、そういう自分たちが興味あるものってというのは、お金に関することが多くて、作っているものがこんなものがあるとかいうのには、中学生としてはあまり興味がないようであった。でも自分がいろいろと中学生の皆さんに話をするときには、道徳の話を主にする。というのは、社会人になったときに、どういうことが大切なのかっていうことを、やっぱり生徒さんたちには教えてあげよう。単純なことではあるが、やっぱり挨拶ができること、感謝をすること、そして反省をすること、それから社会に出たときの人と人の協調性を自分自身で考えて、どう交わっていくかっていうことを考えてみてくださいっていう話をする。紙に書いたり、いろいろ図面を見せたりするのだが、自分たちが仕事に対して挑戦意欲を出していくものってというのは何かって言ったら、やっぱり仕事を楽しく、そして興味を持つことっていうことを彼らには言ってあげる。また来年もおそらく何校かがうちの会社に来るとは思う。そのときにはそんな話をして、中学校、思春期のちょっと大人になりかけた子どもたちにはこんな話をしてあげようと思っている。

◆各課からの事務報告

- 学校教育課長より、11月6～11日の教職員人事異動に関するヒアリング、13日の西階幼稚園訪問や10月期の生徒指導に関する状況等について報告があった。

◎) オンライン学習について、小学生の状況等について少し説明をいただけるとありがたい。もう1点、オアシス教室に在籍していた小学生が、前月は1名で、今月は0になっているが、この1名の小学生については学校に復帰して0になっているのか、また、中学校の1減についても伺いたい。

⇒) 小学校のオンライン学習支援が始まって約1ヶ月が経過したところである。10月からの試しが終わり、正式登録となっているところである。中には、スクールソーシャルワーカーの勧めにより、全く学校に行けなかった児童が参加して、週2回、火曜日と木曜日、計10回すべて参加しているという事例も出てきているところである。今後もまた増えていくのではなかろうかと思っている。オアシス教室の在籍について、小学校のマイナス1は、オアシス教室に来られなくなったということ。中学校については学校復帰ができたということであった。

◎ 議 事

◆議案第16号 指定管理者の指定【延岡市西階公園陸上競技場ほか20施設】(アスリートタウン推進課)

- アスリートタウン推進課長補佐より、延岡市西階公園陸上競技場ほか20施設の指定管理者の指定について説明が行われ、異議なく承認された。

◆議案第17号 指定管理者の指定【延岡市浜川公園遊泳場】(アスリートタウン推進課)

- アスリートタウン推進課長補佐より、延岡市浜川公園遊泳場の指定管理者の指定について説明が行われ、異議なく承認された。

◆議案第18号 カルチャープラザのべおか条例の一部を改正する条例の制定(社会教育課)

- 社会教育課長より、カルチャープラザのべおかにおける商品等の宣伝、展示、販売等を禁止していることについて、国の解釈通知に沿った取扱いに変更するための条例改正について説明が行われ、異議なく承認された。

◎ その他

◆市議会への追認議案（財産の取得）の提案について（学校教育課）

- 学校教育課長より、本市が締結した小学校教師用指導書の購入契約に関して、地方自治法第96条第1項第8号及び延岡市財産条例第2条に規定されている額（2,000万円）を超える契約であるにもかかわらず、議会の議決を経ずに契約の締結を行っていた事案について、12月市議会に追認の議案を提出する旨の説明があった。

◆12月定例教育委員会の日程について（教育政策課）

- 12月定例教育委員会については、12月25日（水）の13時30分から、災害対策本部室で開催する。

◎ 閉会

高森教育長が閉会を宣し、終了した。（14時20分）